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 Öffentliche Sitzung  

 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Dömeland eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
anwesenden Ortschaftsräte und Bürger und informiert über den Tod des Ortsbürgermeisters 
Herrn Bernd Dommnig. Die Anwesenden erheben sich zu einer Gedenkminute. 
 
Die Beisetzung erfolgte am 17. August, ein Dankeswort geht an Frank Bubke und die Mitglieder 
des Heimatvereins für die Organisation der Trauerfeier. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Herr Dömeland stellt die ordnungsgemäße Ladung zur heutigen Sitzung fest. Die Einladung ist 
den Ortschaftsräten rechtzeitig zugegangen und wurde ortsüblich bekannt gemacht. Weiterhin 
stellt er die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 Ortschaftsräten sind 5 anwesend, 
somit ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben.  
 
Seitens der Ortschaftsräte gibt es keine Änderungswünsche zur Tagesordnung. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 22.06.2023  

 
 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigt die Niederschrift vom 22.06.2023 mit 5:0:0. 
 
4. Anfragen  

 
Keine Anfragen 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
 
 
5.1. Ergebnisse der Dienstberatung der Oberbürgermeisterin vom 

20.06.2023 in Pechau 
 

 
Herr Dömeland berichtet über die Ergebnisse der OB-DB vom 20.06.2023.  
 
Den Wegeausbau Kreuzhorst wird der Landesforstbetrieb übernehmen, um die Befahrbarkeit der 
Wege herzustellen. 
Abgängige Bäume werden laut Auskunft von Herrn Rehbaum entfernt. 
Der Mobilfunkausbau wird nicht vorangehen, da die deutsche Funkturm GmbH einen erhöhten 
Sirenenmast auf dem Gemeindehof mit einer Mobilfunkanlage bevorzugen, der Ortschaftsrat dies 
jedoch ablehnt und Alternativen bisher nicht gefunden werden konnten. 
Der Glasfaserausbau soll im 4. Quartal das erste Cluster abdecken. Es gibt für den innerörtlichen 
Ausbau keine Fördermöglichkeit. Herr Dömeland spricht von einem schwierigen Prozess und 
schaut mit Spannung in die Zukunft. Im Rat herrscht Unverständnis über die angeforderten Zahlen 
zur Rechtfertigung des Ausbaus durch das privatrechtliche Unternehmen.  
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Die Rasenmahd wird thematisiert, allerdings wurde das Mähgut erneut liegen gelassen. 
Für die Ersatzpflanzung an der Hauptstraße wird eine Linde bevorzugt, Herr Truckenmüller kann 
Alternativen einbringen, Herr Dr. Petzoldt möchte die Frage diskutieren, ob dort überhaupt ein 
Baum benötigt wird.  
Die fehlenden Haushaltsmittel für einen Backofen im Festsaal werden mit Verständnis 
aufgenommen. 
 
 
5.2. Auswertung der Jubiläumswoche zur 1075-Jahr-Feier  

 
Hinsichtlich der Festveranstaltungen zum 1075-jährigen Jubiläum Pechaus, die sich über mehr 
als eine Woche erstreckten, hält Herr Dömeland fest, dass die Veranstaltung als sehr gelungen 
angesehen wurde. Die Eröffnung war ansprechend und festlich gestaltet, mit einem würdigen 
Auftritt des Chores „Die Kreuzhorster“. Freudig wurde der Besuch von Frau Borris erwähnt. 
 
Die Tanzveranstaltung erwies sich als stimmungsvoll und passend für den Anlass, und sowohl 
die örtliche Feuerwehr als auch der Heimatverein werden von Herrn Dömeland gelobt. Ebenso 
war der Familientag auf dem Gemeindehof gut besucht und bot den Besuchern ein reichhaltiges 
Programm. Der Sporttag zeichnete sich durch große Vielfalt aus und war ebenfalls sehr gut 
besucht, wobei das passende Wetter besonders entgegenkam. 
 
Der Gottesdienst und das Kirchenkonzert verzeichneten eine hohe Besucherzahl und wurden 
positiv bewertet. Die Veranstaltung konnte den individuellen Bedarf der Zielgruppe erfolgreich 
erfüllen, da für jeden Teilnehmer etwas Passendes geboten wurde, wie Herr Dömeland 
konstatierte. 
 
Eine Auswertungsrunde mit allen Beteiligten steht bevor, bei der Herr Dömeland ein äußerst 
positives Fazit zieht und sich herzlich bei allen Mitwirkenden bedankt. Der Festsaal hat die 
Bewährungsprobe mit Bravour bestanden und Pechau kann auf ein gelungenes Jubiläum 
zurückblicken. 
 
Herr Dr. Petzoldt schlägt vor, eine kleinere Runde zur detaillierten Auswertung abzuhalten und 
eine Dankeschönveranstaltung für die Vereine zu initiieren, um ihre intensive Beteiligung 
angemessen zu würdigen. 
Ein Protokoll soll diese Informationen für die Aufzeichnungen festhalten und als Grundlage für 
zukünftige Planungen und Diskussionen dienen. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Während des TOP gab es eine Diskussion über die Frage, warum die Mäharbeiten in der 
Straße Am See nicht fortgesetzt wurden. Herr Truckenmüller erklärte, dass es verschiedene 
Zuständigkeitsbereiche gibt, und nach Auskunft beider Mähtrupps waren sie nicht dafür 
verantwortlich, dort zu mähen. 
 
Herr Dr. Petzoldt brachte die Frage auf, warum die Arbeiten nicht durchgeführt wurden, und 
schlug vor, eine Anfrage an die Verwaltung zu stellen, um Klarheit zu schaffen. 
Es wurde auch darauf hingewiesen, dass aufgrund der aktuellen Situation Telefonate nur 
eingeschränkt möglich sind, und der neue Funkturm in Randau die Situation für Pechau nicht 
verbessert. 
 
Ein weiterer Punkt betraf den Glasfaserausbau in Pechau. Herr Fleck hatte das Infomobil nach 
einer möglichen Einbindung von Pechau gefragt.  
 
Die Diskussion führte auch zur Möglichkeit, entsprechende Verträge zu kündigen, wobei Herr 
Dr. Petzoldt betonte, dass man nicht in überhasteten Aktionismus verfallen sollte. 
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Eine Zeitungsmeldung wies darauf hin, dass die Kreuzhorst um 200 Hektar erweitert wird, wobei 
es sich um ein Naturschutzgebiet handelt. Die Teilnehmer äußerten Unverständnis über die 
fehlende Information von Seiten der Verwaltung und erörterten den genauen Verlauf des neuen 
Gebiets. Es wurde beschlossen, eine Einladung an das Umweltamt auszusprechen, um weitere 
Informationen zu erhalten. 
 
Abschließend wurde die Festwoche besprochen, und es wurde festgestellt, dass die Idee, 
einzelne Veranstaltungen an Vereine zu vergeben, sehr gut ankam. 
Der Vorsitzende des Heimatvereins, Herr Bubke, äußerte den Wunsch, Fundsachen aus dem 
Festsaal nur für 4 Wochen aufzubewahren. 
 
 
7. Verschiedenes  

 
Es wurde mitgeteilt, dass aufgrund von Gefahrenabwehrmaßnahmen wegen 
Baumschnittarbeiten auf der Landstraße Richtung Randau-Calenberge eine vorübergehende 
Straßensperrung eingerichtet wurde. Diese Sperrung ist mit einer Ampelanlage ausgestattet.  
 
 
 
Herr Dömeland schließt den öffentlichen Sitzungsteil und stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Michael Dömeland Matthias Bußmann 
stellv. Ortsbürgermeister Schriftführer 
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